



## Rapport pour le Conseil

**Numéro du rapport:** RE-18-2024

**Sujet :** Mise à jour des tarifs des installations

**Date de la réunion :** 12 novembre, 2024

**Préparé par :** Justin Lafrance, *Directeur de récréation par intérim*

**Approbation :** Pierre Leroux, *Directeur général*

*En accord avec la recommandation basée sur le contenu de ce rapport.*

## **Recommandation**

[Que le conseil approuve les tarifs de location de salles proposés pour 2025 ainsi que les tarifs de la saison 2025/2026 pour le Centre communautaire de St-Isidore et Complexe sportif]

## **Considérations financières**

Les tarifs proposés augmentent de 3 à 5 %, tenant compte de l'inflation et des coûts opérationnels. Des ajustements, comme l'augmentation des frais de service de bar et l'introduction de frais pour le nettoyage supplémentaire et les installations additionnelles, visent à gérer les coûts opérationnels de manière efficace.

Pour l'aréna de St-Isidore, ces modifications s'alignent sur les normes régionales, garantissant notre compétitivité. Les comparaisons montrent que nos tarifs sont supérieurs à ceux du canton de Champlain, mais inférieurs à ceux du Village de Casselman.

Il est important de noter que les tarifs du Complexe sportif ne sont pas augmentés, car nous continuons de privilégier l'augmentation des taux d'utilisation et le développement de relations durables avec les clients. Cette stratégie favorise un pourcentage plus élevé d'utilisation et soutient des partenariats durables.

Les implications financières ont été vérifiées avec le budget annuel et/ou la politique ou le règlement applicable approuvé : OUI

## **Contexte**

Cette nouvelle structure regroupe tous les frais d'utilisation dans un document unique, simplifiant ainsi l'accès pour le personnel et les usagers. De nouveaux frais, comme les charges supplémentaires pour l'installation à St-Albert, sont introduits pour couvrir le temps supplémentaire requis pour des installations personnalisées.

Les heures de pointe et hors-pointe au Complexe sportif de la Nation ont été ajustées pour rendre les réservations plus claires. La légère augmentation des frais d'utilisation de l'aréna reflète les normes régionales sans imposer de pression financière excessive, permettant ainsi aux groupes, comme les associations de hockey mineur, de s'adapter pour la saison à venir.

## **Rapport**

En 2024, la demande de location de salles est restée stable, les chiffres de l'année dernière et les projections pour 2024 sont présentés en annexe, tandis que l'utilisation du Complexe sportif a légèrement augmenté. Pour soutenir cette croissance, les tarifs du Complexe sportif restent inchangés, dans le but d'encourager un pourcentage d'utilisation plus élevé.

Pour l'aréna de St-Isidore, 1,5 à 2,5 heures supplémentaires par semaine ont été louées pour la saison 2024/2025, ce qui reflète une tendance à la hausse de l'utilisation des installations.

Avec l'inflation qui affecte les dépenses opérationnelles, les ajustements proposés pour les autres installations permettent de récupérer les coûts tout en restant équitables pour les utilisateurs.

### **Liens aux priorités**

Cette recommandation s'aligne sur le Plan directeur des parcs et loisirs en améliorant l'accessibilité aux installations récréatives en ajustant les frais selon les besoins et les habitudes d'utilisation de la communauté.

### **Plan de communication**

N/A

### **Autre(s) option(s) à la recommandation**

N/A

### **Pièces jointes**

- Annexe A - Frais d'utilisations 2025
- Annexe B - Statistique des salles 2023 et 2024
- Annexe C - Temps de glace 2024-2025
- Annexe D - Temps des terrains 2024-2025